
 

Conseil communal du lundi 27 juin 2022 
Compte‐rendu des principales décisions 

adoptées en séance publique 
 
 

Point 2 ‐ Décision d'exclusion de Mme Di Notte du groupe PS ‐ Démission de Mme Di Notte du groupe 
PS ‐ Démission de plein droit de tous les mandats dérivés ‐ Communication  

Considérant la décision d'exclusion de Madame Di Notte du groupe PS Wanze et la lettre de démission 
de Madame Di Notte, le Conseil communal a pris acte de ces décisions. Le Conseil est informé que Mme 
Di Notte est démissionnaire de plein droit de tous les mandats qu'elle exerce à titre dérivé et qu’elle 
reste Conseillère communale indépendante.  

Point 3 ‐ Centre culturel de Wanze ‐ Démissions ‐ remplacements 

Suite à  la  démission de Mme Virginie Di Notte,  représentant  le  groupe PS au  sein de  l'ASBL Centre 
culturel de Wanze, en qualité de déléguée à l’Assemblée générale et à la démission de Mme Martine 
Dabée en qualité d’Echevine, de Conseillère communale et membre de l'Assemblée générale, le Conseil 
a désigné deux représentants pour le groupe PS. 

Point 4 ‐ Transwall Démission ‐ remplacement  

Suite à la démission de M. Christophe Lacroix en date du 11 juin de son mandat à l'Assemblée générale 
et au Conseil d'Administration de l’intercommunale Transwall, le Conseil a désigné M. Benjamin Donnay 
pour le remplacer, et ce jusqu’à la fin de la législature. 

Point  6  ‐  Rapport  de  rémunération  reprenant  un  relevé  individuel  et  nominatif  des  jetons, 
rémunérations et avantages en nature alloués par l'Administration communale aux mandataires et aux 
personnes non élues au cours de l'exercice 2021 

 
Le Conseil communal a approuvé  le rapport de rémunération écrit reprenant un relevé  individuel et 
nominatif des jetons, rémunérations, ainsi que des avantages en nature perçus par les mandataires et 
les personnes non élues dans le courant de l'exercice comptable 2021. 
 
Ce rapport contient également : 

 la liste des présences aux réunions des différentes instances de la Commune. 

 la liste des mandats détenus dans tous les organismes dans lesquels la Commune détient des 

participations directes ou  indirectes, ainsi que des  informations  relatives aux  rémunérations 

liées à ces mandats. 

Le Président du Conseil communal transmet copie de ce rapport au plus tard le 1er  juillet de chaque 
année au Gouvernement wallon. Le rapport de rémunération sera également accessible à tous sur le 
site internet communal www.wanze.be. Dans un objectif de transparence et de bonne gouvernance, les 
autorités  communales wanzoises  souhaitent,  en  effet,  que  les  citoyens  puissent  avoir  accès  à  leurs 
rémunérations. 
 
 
 



Point 7 ‐ Subside ordinaire 2022 au Centre Culturel de Wanze pour l’organisation des Fêtes de Wallonie 

Le  Collège  communal  a  proposé  aux membres  du  Conseil  d’octroyer  une  subvention  de maximum 
13.500€  à  l’asbl  Centre  culturel  de Wanze  dans  le  cadre  des  activités  organisées  lors  des  Fêtes  de 
Wallonie les 3 et 4 septembre 2022. 

Point  8  –  Subside  ordinaire  2022  au  Centre  Culturel  de Wanze  pour  l'organisation  du  parcours  Paul 
Delvaux (125ème anniversaire) 

 
Dans le cadre du 125e anniversaire de la naissance de Paul Delvaux, l’asbl Centre culturel de Wanze met 
sur pied un parcours balisé sur le territoire wanzois.  
Sur proposition du Collège,  le Conseil a octroyé une subvention de 10.000€ afin de mener à bien ce 
projet.  
 

Point 9 ‐ Affiliation au Contrat rivière Meuse aval et affluents et programme d'actions 2023‐2025  

Le Collège communal a invité les Conseillers communaux à approuver le programme d'actions pour les 
années 2023 à 2025 reprenant les actions communales à mener dans le cadre du Contrat Rivière Meuse 
aval  et  affluents.  Les Conseillers  ont également décidé d’allouer une  subvention  annuelle minimum 
de 5780,55€ au Contrat Rivière pour la période couverte par le programme d'actions 2023‐2025. 

Point  10  ‐  Sanctions  Administratives  Communales  (SAC)  ‐  désignation  de  3  nouveaux  agents 
sanctionnateurs  

Le Conseil communal a désigné 3 nouveaux agents sanctionnateurs provinciaux proposés par le Conseil 
provincial. La Province de Liège a, en effet, décidé de renforcer et de réorganiser le service des Sanctions 
administratives communales suite à l’augmentation du nombre de dossiers traités.  

Point 11 ‐ Commune Zéro Déchet ‐ Composition Copil (comité de pilotage) et Comsui (comité de suivi)  

Suite à plusieurs changements, le Collège invite le Conseil à prendre acte de la nouvelle composition du 
Comité de pilotage (COPIL) et du Comité de suivi (COMSUI) dans le cadre du projet « Commune Zéro 
Déchet ». 

Le COPIL est  le moteur de  la démarche  :  il  a un  rôle opérationnel  de  construction et de décision.   Il 
définit le Plan d’actions sur la base d’un diagnostic territorial, met en œuvre, évalue et, éventuellement, 
réoriente les actions entreprises dans le cadre de la démarche Zéro Déchet. Le COMSUI vise à offrir une 
prise de recul, un regard extérieur. 

Point  12  ‐  Modification  du  règlement  complémentaire  de  police  ‐  modification  interdiction 
stationnement ‐ rue Tige de Villers ‐ placement d'un panneau stationnement interdit  

Le Collège communal a proposé au Conseil de modifier le Règlement complémentaire de police afin de 
placer un panneau interdisant l’arrêt et le stationnement dans la rue Tige de Villers, excepté pour le 
déchargement. L’objectif est d’éviter que la rue ne devienne une aire de repos, ce qui engendre des 
dépôts d’immondices.  

 

 



Point 13 ‐ Bail emphytéotique avec Biowanze pour abribus rue Charlier ‐ dossier PIWACY ‐ approbation 

Dans  le  cadre  du  dossier  subside  PIWACY  prévoyant  la  création  d'un  chemin  réservé  (piétons, 
cyclistes,…) rue Léon Charlier, il y a lieu de reculer l'abribus situé au milieu de la rue. Il sera placé sur la 
propriété  de  Biowanze.  Le  Collège  communal  a  proposé  aux  Conseillers  d’approuver  le  bail 
emphytéotique pour la mise à disposition de l’espace. 

Point  14  ‐  Maison  rue  Pierre  Jacques  ‐  Expropriation  pour  cause  d’utilité  publique  ‐  décision  ‐ 

Approbation provisoire des plans d’emprises et des tableaux y relatifs  

En séance du 24 juin 2019, le Conseil communal décidait d'entamer une procédure d'expropriation pour 
cause d'utilité publique du bien sis rue Pierre Jacques n°9 pour les raisons suivantes : 

 Cette maison est vide depuis plusieurs années et est en déshérence,  le dernier propriétaire 
étant décédé sans héritier. L'Etat belge venait d'en accepter la succession. 

 Cette maison jouxte l'école de Moha et le jardin se prolongeant jusqu'à la Mehaigne pourrait 
être  aménagé  pour  créer  une  extension  de  la  cour  de  récréation  des  petits  de maternelle 
lesquels disposent d'un espace  réduit  actuellement et  pour  la  création d'espaces extérieurs 
dans  la  zone  boisée  pour  des  activités  scolaires  "nature"  à  l'extérieur.  La  maison  serait 
réaménagée en conciergerie et l'atelier en zone de stockage pour du matériel scolaire. 

L'ensemble étant affecté à l'école, il est impératif de prendre une nouvelle décision avec les références 
des législations régies par la Fédération Wallonie‐Bruxelles et de la Wallonie.  

Sur proposition du Collège,  le Conseil a approuvé provisoirement le plan d'expropriation ainsi que la 
contenance à exproprier. Une enquête publique sera ensuite mise en place le cas échéant. 

Points 17 et 18 ‐ Décret voirie ‐ Modification de voiries communales ‐ rues Fontaine Saint‐ Lambert et 
G. Dispa à Bas‐0ha ‐ cession gratuite d'une emprise à la commune ‐ Décision  

Le Collège communal a proposé aux Conseillers d’élargir un tronçon de la rue Fontaine Saint‐Lambert 
(sentier 28) et de délimiter le domaine public rue G. Dispa (chemin n°1) à Bas‐Oha afin de permettre la 
création de 10 terrains à bâtir. 

Les Conseillers communaux ont également accepté la cession gratuite d'une emprise à la Commune 
de Wanze d'une superficie de 64 m² en vue d'être intégrée au domaine public. 

Point 19 ‐ Parcelle terrain rue des Tombes à Antheit ‐ plan de bornage et délimitation ‐ approbation  

Le Collège communal a proposé au Conseil communal d’approuver le procès‐verbal de bornage et le 
plan dressé par le géomètre relatif à des parcelles situées rue des Tombes à Antheit en vue de permettre 
la vente de biens. 

Point 20 ‐ Logement inoccupé (action en cessation) ‐ Autorisation d'ester en justice  

Dans une volonté de lutter contre l’inoccupation des logements, le Collège communal a proposé aux 
Conseillers communaux d’ester en justice les propriétaires de bien inoccupé même s’ils s’acquittent de 
la taxe sur les immeubles bâtis inoccupés. 



Les  autorités  communales  peuvent  en  effet  demander  au  juge  d'ordonner  que  le  propriétaire  d'un 
logement inoccupé prenne toute mesure utile afin d'en assurer l'occupation dans un délai raisonnable. 

Point  21  ‐  Etudes  pour  la  lutte  contre  le  ruissellement  et  les  coulées  boueuses  ‐  Approbation  des 
conditions et du mode de passation 

Depuis plusieurs années,  la commune subit de manière récurrente des ruissellements et coulées de 
boues à différents endroits répertoriés par le service des travaux. Les autorités communales souhaitent 
trouver des solutions pérennes pour  limiter  le risque de sinistre chez  les riverains et sur  le domaine 
public (voirie, égout, …), en partenariat avec le Contrat rivière et le Parc Naturel de la Burdinale. 
L’ensemble des sites a été répertorié et des solutions en interne ont déjà été mises en place à plusieurs 
endroits.  Quelques  sites  nécessitent  cependant  une  étude  plus  poussée  car  la  situation  est  plus 
complexe et les territoires concernés plus étendus. 
Sur proposition du Collège communal,  les Conseillers ont approuvé le cahier des charges du marché 
“Etudes pour la lutte contre le ruissellement et les coulées boueuses”, dont le montant estimé s'élève 
à 24.684€ TVAC. 

Point  22  ‐  PIWACY  2020‐2021  ‐Aménagement  rue  Léon  charlier  ‐  Approbation  des  conditions  et  du 
mode de passation 

Sur proposition du Collège communal,  les Conseillers ont approuvé le cahier des charges du marché 
“PIWACY 2020‐2021 ‐ Aménagement rue Léon Charlier” dont le montant estimé s'élève à 350.075,18 € 
TVAC. Une subvention sera sollicitée auprès de l'autorité subsidiante. 

Ce marché prévoit la réalisation des travaux suivants : 
1. Les terrassements, démolitions et démontages nécessaires à la réalisation des travaux. 
2. La réalisation d’un chemin réservé dans l’accotement face aux habitations. 
3. La réalisation d’une bande cyclable suggérée côté habitations. 
4. La réalisation de divers marquages routiers. 
5. Option exigée : démontage et repose de clôture. 

Point 23 ‐ PIC‐PIMACI 2022‐2024 ‐ Approbation du plan d'investissements 2022‐2024 

Un  subside  de  604.610,94€  est  octroyé  par  la  Wallonie  dans  le  cadre  du  PIC  2022‐2024  (plan 
d’investissement communal ;  taux de subside de 60%). Dans ce cadre,  le Service Public de Wallonie 
demande aux communes de rentrer une liste élargie de dossier (200 à 250 % du montant des travaux 
subsidiés) concernant des réfections de voirie et /ou d’égouttage.  
 
En parallèle, un subside de 163.875,92€ est également octroyé à la Commune par le SPW dans le cadre 
du  PIMACI (Plan d’investissement mobilité active communale et intermodalité ; taux de subside 80%)  
De la même manière, le SPW demande aux communes de rentrer une liste élargie de dossiers (400 à 
450  %  du montant  des  travaux  subsidiés)  répondant  aux  objectifs  régionaux  de mobilité  active  et 
d’intermodalité tout en respectant les contraintes suivantes:  

 30% des travaux pour l’intermodalité 

 20% des travaux pour des aménagements piétons 

 50% des travaux pour les aménagements cyclables 
 
Les deux subsides pouvant être combinés, la Commune a établi la liste de dossiers suivants dans le cadre 
du PIC PIMACI 2022‐2024 :  

‐ Rue du Sart: réfection de la voirie et stabilisation des accotements 
‐ Rue Saint‐Roch: réfection de voirie et stabilisation des accotements 



‐ Rue Charles Frère : sécurisation, aménagement et repiquage de l'égouttage rue Mottart Laloi 
‐ Egouttage et réfection complète des rues Jean Cheu et Malaise 
‐ Aménagement d'une liaison entre le Ravel et la gare de Bas‐oha  
‐ Rue Désiré Manne: aménagement d'un trottoir pour rejoindre la gare de Bas‐Oha  
‐ Gare de Bas‐Oha : aménagement 
‐ Rue de la Campagne : création d'un piste cyclo‐piétonne 

 
Le Collège communal a invité les Conseillers à approuver les fiches de travaux proposées dans le cadre 
du PIC ‐PIMACI 2022‐2024. 

Point 24 ‐ Marché toitures 2022 : football, bibliothèque et cimetières ‐ Approbation des conditions et 
du mode de passation 

Vu  la  nécessité  de  remplacer  certaines  toitures  qui  fuient,  le  Collège  communal  a  proposé  aux 
Conseillers  d’approuver  le  cahier  des  charges du marché  “  Toitures 2022  :  football,  bibliothèque et 
cimetières” dont le montant est estimé à 72.333,80€ TVAC. 

Point 29 ‐ Pôles territoriaux ‐ Adhésion définitive au Pôle territorial WBE 

En mars 2021,  le Collège communal a marqué un accord de principe quant à  l'affiliation des écoles 
communales de Wanze au Pôle Territorial organisé par Wallonie Bruxelles Enseignement sur la zone 3 ‐ 
Huy/Waremme. 

Dans le cadre du Pacte pour un Enseignement d'Excellence, la Fédération Wallonie Bruxelles poursuit 
plusieurs objectifs dont celui de rendre l'école plus inclusive grâce à la mise en place d'aménagements 
raisonnables ‐ organisationnels, matériels et pédagogiques. 

Pour  rencontrer  ces  objectifs,  le  gouvernement  de  la  FWB  a  décidé  de mettre  en  place  des  Pôles 
territoriaux (+/‐70) répartis sur tout le territoire c’est‐à‐dire dans chaque zone de la FWB. 

Chaque Pôle territorial sera composé d'une école "siège" (établissement d'enseignement spécialisé) et 
de plusieurs écoles "partenaires" (écoles ordinaires (coopérantes) et spécialisées). 

Au plus tard pour la rentrée 2022, toutes les écoles d'enseignement ordinaire devront être affiliées à 
un pôle territorial/devront coopérer avec un pôle territorial. 

Mission des pôles:  

1. Informer les équipes éducatives, les élèves et les parents d’élèves sur les aménagements raisonnables 
et l’intégration permanente totale; (dispositions légales, typologie, fiches outils…) ; 

2. Assurer le lien entre les différents partenaires qui jouent un rôle de soutien aux élèves, notamment 
afin de faciliter l’échange d’expériences ; 

3.  Accompagner  et  soutenir  les  membres  de  l’équipe  éducative  des  écoles  «  coopérantes  »  dans 
l’organisation  des  aménagements  raisonnables,  notamment  par  le  conseil  ou  la  mise  à  disposition 
d’outils  ; 
 



4.  Accompagner  les  écoles  «  coopérantes  »  dans  l’élaboration  de  protocoles  d’aménagements 
raisonnables lorsqu’une prise en charge individuelle de l’élève concerné par le pôle territorial s’avère 
nécessaire ; 

Les pôles territoriaux exerceront les missions suivantes relatives à l’accompagnement des élèves inscrits 
dans leurs écoles « coopérantes » : 

1. Accompagner individuellement les élèves présentant des besoins spécifiques dans le cadre de la mise 
en œuvre des aménagements raisonnables si cela s’avère nécessaire au regard de leurs besoins et de 
leurs protocoles d’aménagements raisonnables ; 

2.  Accompagner  individuellement  les  élèves  présentant  des  besoins  spécifiques  sensori‐moteurs 
nécessitant un suivi important dans le cadre de la mise en œuvre des aménagements raisonnables si 
cela s’avère nécessaire au regard de l’échelle des besoins y afférente ; 

3.  Collaborer  à  l’évaluation  des  protocoles  d’aménagements  raisonnables  et,  le  cas  échéant,  à 
l’orientation vers l’enseignement spécialisé en cas d’insuffisance des aménagements raisonnables pour 
assurer un apprentissage adapté aux besoins spécifiques de l’élève ; 

4. Accompagner les élèves à besoins spécifiques dans le cadre du dispositif d’intégration permanente 
totale pour les élèves issus de l’enseignement spécialisé. 

Le  Collège  communal  a  proposé  aux  Conseillers  communaux  de  signer  la  convention  de 
coopération ainsi que la convention de partenariat dans laquelle toutes les modalités de concertation 
et de collaboration entre  le pôle  territorial et  les écoles « sièges », partenaires et  coopérantes  sont 
explicitées. 

Point 30 ‐ Démission d'une Echevine‐ Conseillère communale ‐ Prise d'acte et acceptation  

Le Conseil communal a pris acte de la démission de Madame Martine Dabée de ses fonctions d'Echevine 
et de Conseillère communale. 

Point 31 ‐ Installation d'un conseiller communal ‐ approbation 

Les  Conseillers  communaux  ont  pris  acte  de  l’installation  de Madame Marie‐Christine Bertrand  en 
qualité de Conseillère  communale pour  le  groupe PS.  Celle‐ci  prendra  rang  après Monsieur  Jérôme 
Monjoie. 

Point 34 ‐ Installation d'une Echevine ‐ Prestation de serment ‐ Vérification de pouvoir ‐ Approbation 

Le  Conseil  communal  a  pris  acte  de  l'installation  de Madame  Charlotte  Rouxhet,  en  qualité  de  5e 
Echevine. 

Point 35 ‐ Répartition des attributions scabinales ‐ communication 

Le Président du Conseil a communiqué les nouvelles attributions scabinales : 
 
Bourgmestre : Christophe LACROIX 
Etat civil – Police – Sécurité 
Budget ‐ Finances 



Affaires générales (personnel) 
Communication et Relations publiques 
Supra ‐ communalité 
 
1er Echevin : Bernard LHONNAY 
Travaux et infrastructures publiques 
Plan pluies 
Gestion des cimetières 
Gestion des salles 
Aménagement du territoire – Urbanisme ‐ Revitalisation urbaine 
Bien‐être animal 
Agriculture 
 
2e Echevine : Aurélie OCHELEN 
Culture 
Cultes et laïcité 
Développement rural (PCDR – Agenda 21 – Parc naturel Burdinale – Mehaigne, association de 
projets,…) 
Jeunesse ‐ Citoyenneté 
Conseil communal des Enfants ‐ Conseil communal des Jeunes 
 
3e Échevin : Thierry WANET 
Solidarité (Seniors, personne handicapée, relations inter ‐ générationnelles, promotion de l’égalité des 
chances et des genres , lutte contre la solitude) 
Plan communal de lutte contre la pauvreté et la précarité 
Plan de cohésion sociale 
Santé 
Affaires économiques – Commerces– Développement local – Emploi ‐ ADL 
 
4e Échevin : Loïc LEROY 
Sport 
Energie – Climat – Transition énergétique 
Démocratie et Budgets participatifs 
Développement durable 
Environnement – Biodiversité 
Déchets – Propreté publique 
Mobilité 
Sécurité Routière 
 
5e Echevine : Charlotte ROUXHET 
Enseignement – Formation 
Accueil extra ‐ scolaire 
Bibliothèque 
Petite enfance 
 
Président du CPAS : Xavier MERCIER 
Affaires sociales  
Plan canicule – Plan grand froid 
Actions humanitaires et de coopération au développement 
Economie sociale 
Supra ‐ communalité sociale 
Logement 



Tourisme et jumelage 
 
Votes unanimes pour l’ensemble des points 
Absences de Virginie Di Notte et Michel Princen 


